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はじめに 

 

選挙権年齢の 18 歳への引き下げを踏まえ、「若者の議会活動に対する認知度の

向上」を図るとともに、「若者の考えを政策・提言に反映させる」「若者がまちづ

くりを考える」きっかけづくりとするために、平成 28 年度から高校生との意見

交換会を開催しています。 

令和６年度につきましては、湖西高校生及び新居高校生（全日制・定時制）と

の意見交換会を開催しましたので、その状況を報告いたします。 
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１．湖西高校生との意見交換会の概要 

開催日時 令和７年１月 24日（金）13：25～15：15 

会 場 
湖西市役所３階 議場・正副議長室・委員会室 

第１議員会議室・第３議員会議室 

参加者数 湖西高校生 31名（２年生） 

出席議員 
広聴特別委員会委員 ６名 

柴田一雄、荻野利明、二橋益良、佐原佳美、楠 浩幸、土屋和幸 

次 第 

１．開  会（広聴特別委員会委員長 柴田 一雄） 
 

２．あいさつ（議長 馬場 衛） 
 

３．日程説明  
 

４．議員紹介 
 

５．議会概要説明 
 

６．議場・正副議長室・委員会室見学 
 

７．意見交換 ◎ファシリテーター ○書記 

 Ａ班：高校生 10名 第１議員会議室（◎柴田一雄、○二橋益良） 

 Ｂ班：高校生 10名 第３議員会議室（◎荻野利明、○佐原佳美） 

 Ｃ班：高校生 11名 委員会室（◎楠 浩幸、○土屋和幸） 
 

８．閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



2 

２．意見交換    

（Ａ班） 

テーマ 
室内スポーツ施設の増設や新たなスポーツフィールドの設置など、より気

軽にスポーツができる環境を作れないか。 

高校生意見 議員回答 

○白須賀の公園整備が行き届いておら

ず、バスケットボールなど気軽にスポー

ツできる環境が少ない。スポーツできる

環境が増えれば子供が遊ぶ場所も増える

と思う。 

 

ボールが使用できない公園が増えてお

り、できるスポーツが限られている。 

 

 

 

 

○今ある体育館など簡単に予約できると

いい。既にネット予約などできる場合

は、もっと知ってもらう方法を検討する

べき。 

また、自由に使える施設（いつもで利用

可能）と有料施設（時間指定や貸し切り

ができる）をもっと増やしたらいい。 

○運動公園、体育館等の運動施設はある

が、気軽に多目的利用できる施設はな

い。管理上に問題もある。 

 

 

 

○防護ネットなどの安全柵有無によって

ボールが使用できるできないが区別され

ている。ボールが使える公園がもっと欲

しいことは議員として聞き置く。 

 

 

○自由に楽しんで利用しやすく考える必

要がある。住民サービスの点では、使用

料も受益者負担の原則も今後は考えるべ

きである。 

 

 

テーマ 
図書館の利用可能時間を伸ばしたり、駅の近くに勉強ができるスペースを

設けたりするなど、学校以外で勉強ができる環境を整えてもらえないか。 

高校生意見 議員回答 

○図書館に閉館が早く、学校や塾終わり

にも勉強したいため、22 時頃まで開館し

てほしい。 

 

 

○図書館から自宅までの距離が遠いた

め、駅付近などアクセスの良い場所に勉

強できる場所がほしい。 

あれば、自宅で勉強せずにその場所で勉

強できる。 

○中央図書館と新居図書館があり、開館

は 9 時 30 分から 18 時 30 分まで。この時

間では学生にとっては短いということで

すね。 

 

○図書館は郊外でアクセスは良くないと

思う。参考意見として、空き家を市が活

用するような方法もある。 
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（Ｂ班） 

テーマ イオンといった商業施設の誘致やカフェなどの新規設置は可能か。 

高校生意見 議員回答 

○イオンなどの商業施設やカフェを新た

に作れないか。 

 

 

 

 

○高校生が集まれるカフェなどあるとい

いが、無いので遊びにいくのは浜松市や

豊橋市へ出てしまう。 

○市営のカフェを出店することはできな

いため、民間企業を誘致するしかない

が、利益ができる立地でないとなかなか

来てくれない。 

新規設置は現実的には難しいと思う。 

 

○湖西高校から近い湖月堂（パン屋）の

入口付近（外）で、買ったパンを5～6人

の高校生が立って食べていた。そこに、

椅子とテーブルなど設置し、賑わいの場

所を作れればいいなと考えている。 

茨城県の土浦市に視察に行ったが、駅と

図書館、市役所が高架橋でつながってい

て、市役所内の窓側廊下が広くテーブル

と椅子がいたるところに設置されてお

り、学生が宿題などをしていた。そんな

ところがあると良いね。 

 

テーマ 
運動公園の施設設備の充実（湖西球場の電光掲示板化や石灰の設置や陸上

競技場のタータン化） 

高校生意見 議員回答 

○サッカー部だが、湖西運動公園の陸上競

技グラウンドがボコボコしており、環境が

十分とは言えない。 

 

 

 

 

○運動公園の備品が不足していたりや壊れ

ていることがある。 

 

○同僚議員が一般質問で運動公園の整備

について提案した際に、2026年度から

2030年度の取組スケジュールの計画に入

っていることが確認できた。 

野球場や陸上競技場の改修が予定されて

いる。 

 

○困ったときはクラブのコーチなどから

市に要望してほしい。何かあったときは

市が損害賠償を支払う必要があるため、

要望があれば対処してくれる。 

みんなの小さな気づきが大事故を防ぐこ

ともある。 
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（Ｃ班） 

テーマ 広場や公園などの遊ぶ場所を増やすことはできないか。 

高校生意見 議員回答 

○風の杜公園だと小さくて十分にサッカ

ーできず、梶田グラウンドもなくなって

しまい、サッカーできる場所が欲しい。 

また、ＵＦＯキャッチャーができるゲー

ムセンターが欲しい。 

 

 

 

○友人と話をすることが多いので、ゆっ

くり話ができる空間があればいい。 

 

○風の杜公園は近所の人から苦情があ

り、住宅側に300万円のフェンスをつけた

経緯がある。自治会の中でボール禁止か

フェンスをつけるか議論になった。 

ボールを使用するリスクと共存できる工

夫が必要。 

 

 

○表鷲津公園に芝生を引くなど整備して

いる状況。今年か来年には完成する。 

 

テーマ 鷲津駅の北側にも出入口を作ったり、街灯を増やしたりすることは可能か 

高校生意見 議員回答 

○鷲津駅北口を作る計画はあるのか。 

 

 

 

 

 

○湖西高校西側の道路が位ので、街灯が

欲しい。他にも街灯が不足している。例

えば、スーパービッグ・浜名湖電装（吉

美）付近など通学に危険。 

 

 

○鷲津駅東側陸橋が狭くて怖い。 

特に自転車通学。 

 

 

○妙立寺（川尻）の周辺が暗い。 

 

○重い課題である。令和3年度に当時の湖

西高校3年生が選択授業「現代社会探究」

において、鷲津駅に北口設置を求める運

動をしたこともある。 

 

 

○市では市役所、給食センター、湖西病

院の建て替えが今後予定されており、財

政がきつく、優先順位をつけて対応して

いる。 

 

 

○街灯については一度確認してみる。 

 

 

 

○街灯マップがあると説明しやすいの

で、学校で作成してくれると議論が進む

かもしれない。 
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３．新居高校生（全日制）との意見交換会の概要 

開催日時 令和７年１月 20日（月）13：25～15：15 

会 場 
湖西市役所３階 議場・正副議長室・委員会室 

第１議員会議室・第３議員会議室 

参加者数 新居高校生（全日制） 17名（２年生） 

出席議員 
広聴特別委員会委員 ６名 

柴田一雄、荻野利明、二橋益良、佐原佳美、楠 浩幸、土屋和幸 

次 第 

１．開  会（広聴特別委員会委員長 柴田 一雄） 
 

２．あいさつ（議長 馬場 衛） 
 

３．日程説明  
 

４．議員紹介 
 

５．議会概要説明 
 

６．議場・正副議長室・委員会室見学 
 

７．意見交換 ◎ファシリテーター ○書記 

 Ａ班：高校生８名 第１議員会議室（◎佐原佳美、○荻野利明） 

 Ｂ班：高校生３名 第３議員会議室（◎二橋益良、○柴田一雄） 

 Ｃ班：高校生６名 委員会室（◎土屋和幸、○楠 浩幸） 
 

８．閉会 
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５．意見交換    

（Ａ班） 

テーマ 湖西市の防災について 

高校生意見 議員回答 

○津波が来ることを想定し、普段から行

うべくき準備はどんなことか。 

 

 

 

○能登半島地震発生後に防災対策につい

てのアンケートを取ったら準備している

が３％であった。身近に感じる震災のあ

り方に、湖西市として何かしているの

か。 

 

 

 

○大きな地震が起きたら、どこへ逃げれ

ばいいのか。 

 

 

 

 

○高校生に出来ることは。 

 

 

 

 

〇学校ではスリッパをはいているが、上

履きの方がいいのではないか。 

 

 

〇瓦礫の下になったとき、笛を持ってい

た方がいいのではないか。 

○より早くより高いところへ避難する意

識を持つ。20分以内に避難できる場所を

探しておく。 

 

 

○湖西市ではハザードマップを作るな

ど、全世帯に配布している。また、防災

訓練を行って、いざという時の心構えな

ど日頃からの訓練を行っている。 

また、命山や避難デッキの整備も完了し

ている。 

 

 

○新居高校の場合、中校舎の屋上が避難 

場所になっている。また、命山や避難デ

ッキ、新居体育館の屋上なども避難場所

となっている。 

 

 

○まずは自分の命を守ることが一番。避

難所等では高校生にもやることはいろい

ろとあります。 

 

 

○生徒会を通じて、校長に要望したらい

いのではないか。 

 

 

〇確かに有効な手段に思う。時間がたつ

と声も出なくなるのでそうしたとき自分

の存在を知らせることが出来ると思う。 
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（Ｂ班） 

テーマ 湖西市の観光について 

高校生意見 議員回答 

○新居高校通うまで新居の町並みについ

て知らなかった。 

 

 

○高校生からもらった意見で実現したも

のはあるのか。 

 

 

 

○潮見坂からの景色は素晴らしいのに、

いまいち知られていない。市外や県外の

人にも知ってもらう工夫が必要。 

インスタや TikTok などで活用なども考え

るべき。 

綺麗な景色をバックにダンスするなど、

インスタや TikTok で映える映像を発信す

るなど面白いと思う。 

議員さんが躍る動画など投稿しても面白

いかも。 

 

○観光はリピーターが増えないと盛り上

がらないため、リピーター確保が重要 

 

 

○高校生から出た意見を請願したことが

あり、行政側が動き実現した例はある。 

そのため、若者がどんどん意見を発信す

ることはとても重要。 

 

○沼津市であればラブライブ、浜名湖で

あればゆるキャン△など町全体での取り

組みが重要。動画サイトの活用はハード

ルが高いが取り入れることも検討した

い。是非使い方を教えてほしい。 

議員意見 高校生回答 

○湖西市で思いつく観光スポットはある

のか。 

 

○湖西市の遊び場についてどう思うか。 

 

 

 

 

○パークビレッジに行ったことはあるの

か。感じたことはあるか。 

○湖西市の観光は新居の歴史的な街並み

と湖西連峰が思いつく。 

 

○浜松は駅周辺に遊び場が固まっている

が、湖西は散らばっている。 

湖西は「ここ」という遊べる場所がな

い。 

 

○研究グループで見学に行った。 

学校からパークビレッジに行くまでの道

のりが遠く、公共交通がなく気軽に行け

ない。 

新居高校からパークビレッジまでの道中

に飲食店やお店がない。 
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（Ｃ班） 

テーマ 湖西市の産業と環境について 

高校生意見 議員回答 

１．湖西市の産業について 

○アンケート調査で雇用状況を把握し、

労働者を増やす方法について知りたい。 

  

 

 

○アンケート内容としてどのような項目

を含めるべきか。 

製造業の企業にアンケートを展開するに

あたり、どのように展開したらよいか。 

 

 

○湖西市は雇用を増やすためにどのよう

な施策を行っているのか。 

 

 

 

 

 

２．湖西市の環境施策について 

○グリーンカーボンとブルーカーボンの

どちらを湖西市として優先すべきか。 

 

 

 

 

 

 

 

○アンケートの目的を「労働環境の改

善」や「必要な人材の把握」として明確

化することが重要。 

 

 

○業種に応じて質問内容を調整し、総務

課を通じて人事部門へ依頼するプロセス

を提案した。 

 

 

 

○職・住・近・接の観点から、市が転入

者に対して100万円のインセンティブを提

供している。また、企業誘致と、工業用

地の開発も行っている。 

買い物など利便性の向上も必要である。 

 

 

 

○日本ではグリーンカーボンが主流だ

が、湖西市では林業従事者がなく進展が

難しい。ブルーカーボンについては、浜

名湖での可能性があり、静岡県との共同

調査が進行中である。また、湖西市単独

での対応は難しく、浜松市や静岡県と連

携して進める必要がある。 

 

議員意見 高校生回答 

○なぜ産業に興味を持ったのか。 

 

 

○なぜ環境に興味を持ったのか。 

○生徒は授業や探究活動がきっかけだっ

た。 

 

○釣り公園や自然活動からインスピレー

ションを得た。 
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５．新居高校生（定時制）との意見交換会の概要 

開催日時 令和７年１月 17日（金）17：35～18：25 

会 場 静岡県立新居高等学校 ３階１Ａ教室 

参加者数 新居高校生（定時制） ６名（１年生） 

出席議員 
広聴特別委員会委員 ６名 

柴田一雄、荻野利明、二橋益良、佐原佳美、楠 浩幸、土屋和幸 

次 第 

１．開  会（新居高校 石黒教諭） 
 

２．あいさつ（広聴特別委員会委員長 柴田 一雄） 
 

３．日程説明  
 

４．議員紹介 
 

５．意見交換 ◎ファシリテーター ○書記 

 Ａ班：高校生４名 （◎柴田一雄、◎二橋益良、○佐原佳美） 

 Ｂ班：高校生２名 （◎荻野利明、◎楠 浩幸、○土屋和幸） 
 

６．閉会 
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６．意見交換 

テーマ 
・私たちの暮らしと政治の関わりについて 

・若者が政治に興味を持つためには 

高校生意見 議員回答 

○自動車税の支払いをしているが、どん

なことに使われるのか。 

 

 

 

 

○現在バイトしている。 

 

 

 

 

 

○議員さんは大変そうなイメージがあ

る。 

○道路の整備であったり、必要なことに

使われ、市民サービスに生かされてい

る。考えると身近なところに政治が関係

している。 

 

 

○最低賃金を決まっており、都道府県に

よって最低賃金が異なる。その影響がバ

イトの時給に影響しておる。知らないと

ころで政治が関わっている。 

 

 

○議員を34年続けているが楽しいことを

考えないと続かない。ポジティブに信念

を持って、市民の意見を聴いて、市の政

策に反映させていく事が生きがい。 

 

 

○政治については、意見をして何かが変

わる体験がないと興味は持ちにくいと思

うから、家族の方でもいいので話してみ

てくれると嬉しい。 

議員意見 高校生回答 

○暮らしの中でどんなことが政治と関わ

っていると思うか。 

 

 

○政治に興味があるのか。 

 

 

○議員のイメージとは。 

 

○住民票を発行してもらった。 

 

 

 

○政治に興味はない。 

 

 

○いいイメージはない。国民の意見を聞

かないイメージ。 
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７．参加者のアンケート結果 

（１）湖西高校・新居高校（全日制） 
 

（１）居住地                                

湖西市内 25名 52.1% 

湖西市外 23名 47.9% 

 

 

 

 

 

 

（２）意見交換会に参加して、議会活動への関心は高まったか。      

 

 

 

（３）意見交換会の内容は分かりやすかったか。             

とても分かりや

すかった 
36名 75.0% 

ややわかりやす

かった 
12名 25.0% 

あまりわかりや

すくなかった 
0名 0% 

全く分かりやす

くなかった 
0名 0% 

 

とても高まった 21名 43.8% 

少し高まった 27名 56.3% 

変わらない 0名 0% 

関心が薄れた 0名 0% 

52.1%
47.9%

湖西市内

湖西市外

43.8%

56.3%

とても高まった

少し高まった

変わらない

関心が薄れた

75.0%

25.0%
とても分かりやす

かった

やや分かりやす

かった

あまり分かりやす

くなかった

全く分かりやすく

なかった
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（４）議員との意見交換を通じて、自分の考えを伝えられたか。      

十分伝えられた 25名 52.1% 

少し伝えられた 21名 43.8% 

あまり伝えられ

なかった 
1名 2.1% 

全く伝えられな

かった 
1名 2.1% 

 

 

（５）意見交換会を通じて、湖西市のまちづくりについて考えるきっかけ

になったか。 

とても考えた 23名 52.1% 

少し考えた 25名 47.9% 

あまり考えなか

った 
0名 0% 

全く考えなかっ

た 
0名 0% 

 

 

（６）どのようなテーマや問題について、特に関心を持ったか。      

室内スポーツ施設の増設 

街の開拓には時間と金がかかること。 

イオンやカフェなどといったことのテーマについて関心を持ちました。 

近くの楽しむ施設や運動施設の改善のために意見をいい市議会の役割や、警察との連携の話

も理解できた。 

運動公園施設設備の充実 

湖西市の街灯が少ないという問題に関心を持ちました。 

公園など、遊ぶ場所を増やせないか。 

鷲津駅の自転車置き場の拡張 

鷲津駅の北口と街灯についての話し合い 

52.1%43.8%

2.1%
2.1%

十分に伝えられた

少し伝えられた

あまり伝えられな

かった

全く伝えられな

かった

47.9%
52.1%

とても考えた

少し考えた

あまり考えなかった

全く考えなかった
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信号 

登下校中の街灯や公園や広場など 

風の森の商業 

湖西市内の図書館の営業時間を延ばしたり、勉強スペースを設けてほしい。 

湖西市内のカフェや鷲津駅の北口に出入り口が欲しいという意見。 

市内で屋内スポーツができる施設やスポーツフィールドが少ないというテーマ。 

湖西市の働き手について 

湖西市に働く人はいるが、住んでくれる人が少ないこと。 

観光がここ数十年で少しずつだが進歩していることがわかり、これから湖西市の街並みがど

う変化するのか気になりました。 

湖西市で住む人の数が少ない事 

備蓄やハザードマップの確認 

防災に対してどう関心を持たせて準備や警戒をさせるか。 

災害に対しての湖西市民の対策 

 

（７）高校生として、湖西市にどのような取り組みや政策を望むか。    

もっと住みやすくできるといい。 

安全なまちづくり 

湖西市を他の市の人や県に広められる活動ができるような取り組みできればいいなと思いま

す。 

自分や身のまわりが楽しく健康に過ごせるような取り組み 

施設の備品の整備と充実や公園の柵の改善 

風の杜にコンビニとかの高校生で寄り付く場所が欲しい。 

私達学生だけでなく、小さい子や大人、お年寄りがよりよい生活ができるよう取り組んでほ

しいと思った。 

みんなが楽しく、暮らせる街 

登下校や学校生活が安全、快適になる政策 

公共のものを大切に扱うこと。 

老朽化した公共施設の建て直し。 

信号の時間を長くする。 

子どもから大人までが過ごしやすい生活ができる施設や改善を進める取り組みをしてほしい

です。 

安全のため街灯をもう少し増やしてほしい。 

遊べる場所を作ってほしい。 

空き家になっているスペースを利用して勉強スペースを設置したり、図書館の営業時間を何

時間か伸ばしてほしい。 

湖西市の活性化 
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子どもたちが過ごしやすい政策 

もう少し多様な病院や託児所などの施設があると湖西市に住む人が増えると思う。 

大津波などが来た時に働いている人などの安全 

湖西のイベントを増やして、市を盛り上げること。 

地元の人も浜松の人や名古屋の人も喜ぶような湖西市にしかないラーメンだったり、tiktok

を撮影できる場所があると嬉しいです。 

堤防の設置について 

働きやすいまちづくり 

若者が楽しめる施設 

避難経路の確認をして1人でも多くの人と生き残る。 

できるだけ災害被害をおさえてほしい。 

防災意識を高める取り組みや政策 

 

 

（８）意見交換会で改善してほしい点は何か。              

特にありません。 

なし！とてもよかったです。 

施設の備品の充実や整備 

もっと一つのテーマに関して詳しく知りたかった。 

もう少し意見交換についての準備時間をとってほしい。 

今のままで十分。 

暑かった。 

一つのことに具体的に教えてほしい。 

対話時間がもう少し増えたらいいなと思います。 

 

 

（９）今後もこのような意見交換会に参加したいと思うか。        

ぜひ参加したい 11名 22.9% 

機会があれば参

加したい 
36名 75.0% 

あまり参加した

くない 
1名 2.1% 

全く参加したく

ない 
0名 0% 

 

22.9%

75.0%

2.1%

ぜひ参加したい

機会があれば参加

したい

あまり参加したく

ない

全く参加したくな

い
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（１０）若者が議会やまちづくりに関わるために、どのような企画や取り

組みが必要だと思うか。 

市内で若者の代表者を選んで意見交換会をする。 

アンケートなどを取る。 

定期的に交換会などの企画をすればいいと思う。 

市民たちとの関わり、広場を増やしより湖西を知ってもらう。 

定期的に報告会などの機会を設けるべきだと思う。 

みんなの意見を反映させられる企画 

このような若い人と議会の人がもっと交流をもてるような会が必要だと思いました 

気軽に意見を書けるところを増やす。 

若者が関わりやすいようにSNSを利用する。 

若者の意見を取り入れる機会を増やすこと。 

自分たちなりの良くしてほしい点やどうしたい、どうなってほしいという意見を持つことの

きっかけになる企画や取り組みが必要だと思った。 

ボランティア活動 

若者が議会についてとかまちづくりについてネットで調べたときに、ホームページなどで簡

潔に見やすく図なども用いてまとめられていたら、理解しやすくなって関心を持ちやすくな

ると思う。 

若者が出した意見を実際に採用して行動してみる。 

学校でもっと政治について学ぶ機会があったらいいと思います。(イベントなど) 

街歩き 

学校に直接訪問したら色々な意見を聞けると思う。 
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（２）新居高校（定時制） 
 

（１）「私たちの暮らしと政治の関わりについて」の感想         

教育、医療、交通など日常生活の様々な面で政治の決定が反映されている。 

私たちが投票や意見を通じて政治に参加することでより良い社会が構築できると感じた。 

政治と私たちの暮らしは密接な関係があるため、一人ひとりが政治に関心を持つことが大切

と思った。 

政治は社会的な対立を規制するためにあると思った。 

普段生活するうえで意外と政治関係に触れていると思った。 

政治にあまり興味はないが、感謝はしている。 

私たちの暮らしと政治にはとても密接な関係があると思った。 

議員は税金以外に障害のある子たちろ触れ合ったりして忙しそうだなと思った。 

話は難しかったが、意外と身近にあることがわかった。 

普段の生活で政治が身近なことに関わっていることがわかった。 

工事や公共施設などに関わりがあると思った。 

 

（２）「若者が政治に興味を持つためには」の感想            

若者が興味を持つためにはイベントがあるといいと思う。 

議員に自分はあまり興味はないが、日本をより良くしてほしいから応援する。 

イメージを良くする。 

もっとわかりやすく、大きく公開する。 

湖西市議会議員はとても優しそうな人だと思った。 

若者の流行りのものを話すこと。 

政治家が開催するトークショーをやって興味をもたせる。 

ニュースなどを見て政治に関することを友人や家族と話す機会を設け、興味を持つきっかけ

をつくる。 

市長に話をしたいことがあるので、政治に興味を持った。 

 

（３）意見交換会で疑問に思ったこと、気になったこと          

あまりよくわからなかった。 

特になし 

どんな仕事をしているか気になった。 

当日参加できなかったが、資料を見て市議会について勉強できたのでよかった。 
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▼湖西高校生との集合写真 

▼新居高校生（全日制）との集合写真 

▼新居高校生（定時制）との集合写真 


